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Aberta a 
temporada de 
festas juninas

Arraiá do Guará, neste fim de 
semana, e São João do Guará, 
ne 22 a 24 de junho, são as 
principais festas juninas da 
cidade. 

VILA TECNOLÓGICA
Experiência mal sucedida virou solução de moradia

Criada para ser um experimento na busca de cus-
tos mais baratos para moradias de baixa renda, a Vila 
Tecnológica teve que esquecer seu projeto original  e 
se transformar em solução de moradia para famílias 

de 103 funcionários públicos. Quase 19 anos depois 
de ocuparem suas casas, eles finalmente receberam 
as escrituturas, em festa com a presença do governa-
dor Rodrigo Rollemberg (Páginas 4 e 5).

Governo 
recadastra 
quiosques.

Outra vez
A cada novo governo, a providência se 

repete. Todos os donos de trailers e 
quiosques do Distrito Federal estão 

wsendo convocados para cadastrar seus 
estabelecimentos, com a promessa 

da regularização.
Desta  vez,  o cadastramento atende à Lei 

dos Quiosques, aprovada em novembro do 
ano passado, mas que 
está sendo contestada 

pelo Ministério  Público.
Cerca de 150 concessionários da Região 

do Guará  estiveram  nesta 
quinta-feira com técnicos do governo 

para  conhecer as 
condições do recadastramento (Página 9)

Cenários rurais, brinquedos e 
muita comida típica dão o tom 

das celebrações (Página 3) 
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Impactos do crescimento 
desorganizado do Guará

Nesta segunda-feira, 11 de junho, no canal 12 da Net (TV  
Comunitária ), às 21h, sou o convidado do programa Painel 
da Cidadania, apresentado pelo guaraense Rócio Barreto, 
para falar sobre os impactos do crescimento desorganizado 
do Guará, por causa da especulação imobiliária, sobre a 
qualidade de vida dos moradores.

&Poucas    BoasALCIR DE SOUZA

 PPL com Alírio
Na edição da semana passada, informamos 

que o PPL afirmara que não estaria negociando 
sua participação na frente que está sendo 
formada pelo pré-candidato ao governo do DF, 
o guaraense Alírio Neto. Mas, a manifestação 
contrária foi apenas de parte dos filiados 
do partido e não da Executiva Regional, que 
confirma a negociação e a possível parceria com 
Alírio.

Apenas 11  
pré-candidatos do 
Guará

Vamos repetir a relação dos pré-candidatos 
do Guará para as próximas eleições, que 
até agora tem somente 11 pretendentes. A 
governador, Alírio Neto, morador da cidade, 
afirma que sua pré-candidatura está mantida. 
Para deputado federal, apenas Marcos Dantas, o 
Marcão, ex-administrador regional do Guará, e 
Expedito Veloso, os dois moradores do Guará.

Para deputado distrital, Rodrigo Delmasso 
vai buscar a reeleição, o ex-administrador 
regional André Brandão, o ex-deputado federal 
Roberto Policarpo, a presidente da Associação 
de Moradores do Guará Park, Tânia Coelho, o 
ambientalista Adolpho Fuíca, o ex-presidente 
do Conselho Comunitário de Segurança do 
Guará, Antonio Sena, o empresário do ramo 
imobiliário, Aderbal Luiz da Silva, Rócio 
Barreto, assessor do governador Rodrigo 
Rollemberg, e Vânia Gurgel são, por enquanto, 
os moradores da cidade que estão divulgando 
suas pré-candidaturas.

Alguém mais?

Festa junina adiada
O Centro de Ensino Especial do Guará adiou 

sua festa junina, que seria realizada neste final 
de semana, para o dia 11 de agosto, portanto, 
para festa agostinha.

Aniversário de Delmasso
O almoço em comemoração ao aniversário 

do deputado distrital guaraense Rodrigo 
Delmasso, nesta sexta-feira, na Churrascaria 
Buffalo Bio da EPTG, teve a presença de mais 
convidados do que o esperado pela organização 
(A participação foi por adesão - cada convidado 
pagou seu almoço).

A parte reservada da churrascaria deve 
que ser reforçada na última hora com mesas e 
cadeiras para acomodar todos os presentes.

Começa obra de recapeamento 
asfáltico na QE 13

 A obra de recapeamento asfáltico na QE 13 do Guará II 
começou nesta quinta-feira (7 de junho). O recurso é fruto 
de direcionamento de emenda parlamentar do deputado 
Delmasso (PRB), no valor de R$1,100 milhão.

 A troca do asfalto será feita em todos os conjuntos da QE 
13.

Popularidade de 
Rollemberg

Mesmo com os altos índices de 
rejeição segundo as pesquisas, o 
governador Rodrigo Rollemberg tem 
sido tietado nas solenidades públicas 
que tem participado, pelo menos 
quando vem ao Guará. Foi assim na 
entrega das escrituras dos moradores 
da Vila Tecnológica nesta quinta-feira, 
7 de junho, quando teve dificuldades 
de deixar o evento tal a quantidade de 
pedidos para fotos e conversas.

Pacientemente, ele atendeu 
a todos, qualidade que outros 
governadores não tinham. Outra 
qualidade de Rollemberg elogiada é 
a pontualidade – ele sempre chega 
antes ou no horário marcado dos 
eventos. Aliás, esse era o maior 
defeito do ex-governador Joaquim 
Roriz, que ficou conhecido pela falta 
de pontualidade - chegava a atrasar 
até duas horas para os eventos.

E, antes que comece o mimimi, é 
apenas uma constatação e não uma 
defesa da candidatura do governador.

Transbrasília mais 
perto

Na edição da semana passada, 
o Jornal do Guará mostrou que o 
Governo do Distrito Federal aprovou 
as Diretrizes Urbanísticas do Eixo de 
Dinamização da Via TransBrasília, a 
antiga Interbairros, que ligará o Plano 
Piloto a Samambaia, passando pelo 
meio do Guará.

A proposta do governo é construir 
a via através de Parceria Público-
Privada (PPP), em que os investidores 
recebam como contrapartida pela obra 
terrenos em volta do percurso.

O projeto da Transbrasília é 
do Governo Cristovam e previa a 
construção do Centro Metropolitano 
do Guará, com a construção de 
edifícios residenciais e comerciais 
entre o Guará e o Guará II.

Entretanto, o projeto original 
vem sendo refeito a cada governo, 
mas nenhum teve “peito” para tirá-lo 
papel e das intenções. Como está no 
fim, o Governo Rollemberg, se não for 
reeleito, será mais um a não cumprir a 
promessa.  
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Junho é mês de festa. E os 
guaraenses terão muitos 
motivos para sair de casa 

e esbaldar-se de comidas tí-
picas e muito forró. As festas 
da cidade têm se profissiona-
lizado e a cada ano oferecem 
mais atrações, como parques 
de diversão, bela cenografia 
e mais opções gastronômi-
cas, além de ficarem amis 
seguras para a família gua-
raense. 

A temporada de festas co-
meça neste fim de semana, 
de 8 a 10 de junho, ao lado 
da 4ª Delegacia de Polícia, 
na avenida central do Guará 
II, com o Arraiá do Guará. “Ao 
valorizar as tradições cultu-
rais, proporcionamos tam-
bém opção de lazer com um 
ambiente familiar num gran-
de clima de descontração e 
confraternização entre os 
moradores da cidade”, ava-
lia Miguel Alves, organizador 
do evento. Da decoração às 
comidas típicas, passando 
pelas atrações musicais e in-
cluindo a segurança e estru-
tura física, toda a festa é pre-
parada para que as pessoas 

se sintam numa tradicional 
festa junina do interior, ou 
até mesmo de uma das capi-
tais nordestinas. “Queremos 
que as famílias se sintam à 
vontade para prestigiar nos-
sa festa. Teremos espaço com 

brinquedos infantis, show de 
palhaços, apresentação de 
quadrilhas e bandas de for-
ró e opções de diversão para 
toda a família”, conta Miguel.

As atrações musicais des-
se ano prometem. A banda 

que tem sido a grande reve-
lação brasiliense, Cangacei-
ros do Cerrado, vai animar a 
primeira noite de festa junto 
com o Forrozão Bambolê do 
mestre forrozeiro Vital. A 
banda Caco de Cuia, que tem 
origem na antiga Paraibola, 
promete esquentar o sába-
do. E, para encerrar o fim de 
semana de festa, no domingo 
a banda Pé de Cerrado apre-
sentará um show onde retra-
ta as cirandas, coco, catira, 
boi e outros elementos da 
tradicional cultura popular. 
A entrada da festa custa R$ 
5 e os organizadores pedem 
para que as pessoas levem 
agasalhos para doação. “Ao 
final da festa queremos levar 
calor e aconchego às pessoas 
em situação de rua também”, 
enfatiza o produtor.

São João do Guará
Pelo terceiro ano conse-

cutivo, o São João do Guará 
vai ocupar a área verde pró-
xima ao Edifício Consei. A 
localização, com amplo esta-
cionamento, permite a insta-

lação de um grande parque 
de diversões para as crianças 
e adultos, a mais variada e 
completa praça de alimenta-
ção das festas do Guará e ce-
nários de fazenda para com-
pletar o aconchegante clima 
caipira. Organizada pelo gru-
po Mães e Filhas do Guará, a 
festa notabilizou-se por ser 
uma atividade familiar. A área 
cercada, monitorada por de-
zenas de seguranças privados 
e brigadistas, e a disposição 
das atrações garantem um 
clima de segurança para levar 
as crianças e os idosos, que 
não pagam o ingresso de R$ 
5. 

No São João do Guará vão 
se apresentar o trio Balança-
do, a banda Potência do Cerra-
do, o Forró 3 de Maria e a En-
costa N’eu. Mas, certamente as 
atrações mais aguardadas são 
as quadrilhas Rasga Saia, Pai-
xão Cangaço e Coisas da Roça, 
famosas no Distrito Federal e 
região.  Cada quadrilha é com-
posta por dezenas de dançari-
nos e os figurinos e a caracte-
rização encantam. 

Começa a temporada  
de festas juninas O Arraiá do Guará abre as festividades 

neste fim de semana, ao lado da 4ª DP

Os Cangaceiros do Cerrado apresentaram-se na sexta, 8 de junho, no Araiá do Guará

O grupo guaraense Pé de Cerrado é a atração do Arraiá do guará no domingo, ao lado da Delegacia de Policia
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Criada em 2000 pelo 
então governador Joa-
quim Roriz para ser 

um experimento de novas 
tecnologias de construção, 
a Vila Tecnológica mudou 
logo de destinação e passou 
a ser opção de moradia para 
servidores do GDF. Mas, so-
mente nesta quinta-feira, 7 
de junho, os proprietários 
receberam as escrituras de-
finitivas dos seus imóveis, 
como parte do Programa de 
Regularização Fundiária do 
governo Rollemberg.  Foram 
103 documentos entregues, 
em solenidade com a presen-
ça do próprio governador.

A espera dos moradores 
pela posse definitiva vinha 
sendo protelada pelos su-
cessivos governos do Distri-
to Federal, mas passou a ser 
agilizada a partir do ano pas-
sado, quando a Associação 
de Moradores do Projeto Lú-
cio Costa (Ampluc) assumiu 
a intermediação do processo 
junto à Companhia Desen-
volvimento e Habitação (Co-

dhab), com o apoio do depu-
tado distrital Bispo Renato, 
presidente da Comissão de 
Desenvolvimento Econô-

mico Sustentável, Ciência, 
Tecnologia, Meio Ambiente 
e Turismo da Câmara Legis-
lativa. Em apenas seis me-

ses, em dezembro de 2017, 
o processo de regularização 
estava praticamente con-
cluído, faltando apenas o 

parecer jurídico do Ministé-
rio Público e o encaminha-
mento dos documentos ao 
cartório de registro de imó-
veis do Guará, que foi feito 
em março deste ano.

Agilidade no processo
“O que poucos acredita-

vam, por causa das promes-
sas anteriores, acabou sen-
do concluído em tão pouco 
tempo, porque houve em-
penho de todas as partes”, 
comemora o presidente da 
Associação de Moradores, 
Pedro Cruz.

Nas tendas montadas na 
entrada da quadra, os mo-
radores receberam as escri-
turas. A primeira delas foi 
entregue simbolicamente 
pelo governador Rodrigo 
Rollemberg à moradora Isa-
bel Soares Reis, servidora 
pública da Administração 
Regional do Guará, conhe-
cida por servir cafezinho e 
água no gabinete do admi-
nistrador regional há mais 
de 23 anos. 

Moradores da Vila Tecnológica 
recebem escrituras

Vila da quadra Lúcio Costa, região do Guará,  
tem seus imóveis quitados 18 depois da criação do projeto experimental

Isabel Reis, a primeira a ser contemplada no projeto da Vila Tecnológica, 
 recebe sua escritura do governador Rodrigo Rollemberg
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Em março de 2000, o governa-
dor Joaquim Roriz anunciava a 
criação de um projeto inovador 

e revolucionário para testar técni-
cas econômicas de construção, a ser 
implantado ao lado da quadra Lúcio 
Costa, também resultado de um expe-
rimento de habitação comunitária do 
governador José Aparecido.

De acordo com o projeto anunciado 
por Roriz, a Vila Técnológica iria testar 
construções em fibras vegetais, casca 
de arroz, cutícula de café, serragem, 
blocos de entulho de obras, painéis de 
isopor e outras técnicas em experiên-
cia no mercado. O mais promissor se-
ria o de blocos de concreto construído 
com restos de obras, desenvolvido por 
uma empresa brasiliense. Para a exe-
cução do projeto, 14 empresas teriam 
se apresentando para participar da ex-
periência.

Durante a assinatura da ordem de 
serviço para o início da obra, em ten-
das montadas onde é hoje a quadra, a 
então secretária de Desenvolvimento 
e Habitação, Ivelise Longhi lembrava 
que o projeto iria baratear o custo das 
habitações populares em até 40% e se-
ria estendido a outros assentamentos 
habitacionais que o governo pretendia 
implantar. Pelo contrato, as 14 empre-
sas teriam 120 dias para concluir as ca-

sas, mas apenas algumas conseguiram 
cumprir o acordo no prazo e outras 
abandonaram as obras inacabadas ou 
entregaram incompletas.

Projeto abandonado
Dois anos depois de anunciado o 

projeto inovador, que teria sido basea-
do em projeto semelhante desenvol-
vido em Curitiba, a Vila Tecnológica 
tinha a metade das casas construídas 
e outras iniciadas com as técnicas pro-
metidas. O projeto havia em parte fra-
cassado como foi idealizado, porque 
algumas construções apresentavam 
defeitos e apresentavam riscos aos 
seus ocupantes no futuro.

Como havia a promessa da casa 
própria aos servidores públicos, o go-
verno resolveu entregar as casas como 
tinham sido construídas e permitir 
que cada morador fizesse as reformas 
como quisesse. Além das 85 casas com 
técnicas ecológicas, foram entregues 
mais 18 lotes a outros servidores.

Sem os resultados esperados, o 
próprio governador Joaquim Roriz 
e seu sucessor Cristovam Buarque 
abandonaram a ideia de estender 
o projeto de técnicas inovadoras de 
construção a outros assentamentos. 
De vila tecnológica, a quadra tem 
apenas a denominação.

Vila Tecnológica seria um projeto experimental. Mas não foi

Da intenção do projeto original, ficou apenas a placa. À direita, reportagem do 
Jornal do Guará de junho de 2000, mostrando o lançamento da obra
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Nessa terça-feira (5 de 
junho), o deputado 
distrital Rodrigo Del-

masso (PRB) esteve com o 
presidente da Companhia Ur-
banizadora da Nova Capital 
do Brasil (Novacap), Júlio Me-
negotto, para dar andamento 
às emendas que destinou 
para a cobertura das quadras 
de esporte do Centro Educa-
cional 3 (Centrão) e Escola 
Classe 7, no Guará II. Para 
a cobertura da quadra do 
Centrão, Delmasso destinou, 
através de emenda parla-
mentar, R$ 300 mil, e R$ 600 
mil para cobertura da quadra 
da Escola Classe 7, para ser 
executada neste ano. 

Também participaram 
da reunião o administrador 
regional do Guará, Luiz Car-
los Júnior, o coordenador da 
Regional de Ensino do Gua-
rá, Afrânio Barros, a diretora 
do Centrão, Renata Araújo, e 
o diretor da Escola Classe 7, 
Fernando Vasconcelos. Del-
masso aproveitou para cobrar 
agilidade também em outras 

emendas que destinou para 
o Guará, incluindo o recapea-
mento asfáltico da QE 13. O 
deputado reservou R$ 1,100 
milhão para a pavimentação e 
manutenção das vias urbanas 
da cidade.

Promessa de execução
O presidente da Novacap, 

Júlio Menegotto, se colocou à 
disposição para que as obras 
sejam executadas. “Fico feliz 
em receber essas demandas e 
encaminhar todas elas. Vamos 
realizar vistorias nessas qua-
dras dos colégios. E em breve, 
a QE 13 do Guará vai receber 
o recapeamento asfáltico. Po-
dem contar sempre com a No-
vacap”, afirmou.

O coordenador da Regional 
de Ensino do Guará, Afrânio 
Barros, agradeceu a ajuda do 
deputado Delmasso. “A educa-
ção agradece mais uma vez. É 
um grande presente, escolas 
que têm um projeto pedagógi-
co de excelência agora ganha-
rão mais um espaço para aten-
der as crianças”, comemorou.

Delmasso cobra agilidade na 
execução de obras no Guará

Deputado destinou recursos para cobertura de 
quadras em escolas e para recapeamento asfáltico

O pré-candidato ao 
Palácio do Planalto 
pelo PSDB, Geraldo 

Alckmin, reafirmou, na noi-
te de quarta-feira (6 de ju-
nho), que o deputado fede-
ral Izalci Lucas será o nome 
tucano a disputar o Palácio 
do Buriti nas eleições de 
outubro. A declaração foi 
gravada em vídeo e divul-
gada nas redes sociais.

“Nós ficamos muito feli-
zes, muito honrados de ter-
mos o Izalci, uma pessoa 
que ama o Distrito Federal, 
ama o povo, tem serviço 
prestado, se identifica com 
a população, como nosso 
pré-candidato do PSDB 
aqui no DF. E também sau-

dar a nossa possível alian-
ça: grandes lideranças aqui 
do DF, que estão juntas 
para construir um progra-
ma de governo, uma plata-
forma para trabalhar pela 
nossa população. Estamos 
juntos, Izalci”, diz o cacique 
tucano durante a gravação.

União do grupo
Em contato com a colu-

na, o deputado federal afir-
mou que a declaração do 
comandante do PSDB bota 
um fim ao impasse sobre a 
disposição de sua pré-can-
didatura ao GDF. “A ques-
tão jurídica é inquestioná-

vel. Com o posicionamento 
do Alckmin, agora a ques-
tão política também está 
garantida. O trabalho nesse 
momento é pela união do 
grupo”, disse.

 Izalci integra um grupo, 
intitulado de terceira via, 
que reúne nove partidos: 
PSDB, PPS, PSD, PRB, PMB, 
PSDC, PSC, Patriota e PSL.

Apesar de ter sido 
anunciado como o nome 
para disputar a principal 
cadeira do Palácio do Buri-
ti, movimentações políticas 
ainda acenam uma costura 
até que a chapa oficialize as 
candidaturas majoritárias.

Alckmin reafirma Izalci 
como pré-candidato 
 do PSDB ao GDF

Alkimin fez questão de gravar ao lado de Izalci

Presidenciável 
gravou 

mensagem de 
apoio ao tucano 

brasiliense em 
vídeo, que foi 
divulgado nas 
redes sociais. 

Izalci foi 
reconduzido 
à Executiva 
Regional do 

partido 

POR CAIO BARBIERI, DO METRÓPOLES



No trânsito, somos todos responsáveis.

Quando a relação
é de respeito, 
o fi nal é feliz.

Motoristas e ciclistas precisam seguir 
regras para uma relação amistosa:

• A bike também é um veículo.
• Ciclistas e motoristas devem sinalizar 
   suas manobras.
• O motorista deve sempre respeitar 
   a distância de 1,5m, na ultrapassagem.
• O ciclista deve andar no sentido da via,  
   respeitar a sinalização e descer da 
   bicicleta quando for atravessar a faixa.

O respeito é o segredo para que, no � m, 
tudo acabe bem.
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O Centro Interescolar de Línguas do 
Guará (CILG) recebeu nesta quinta-
-feira, 7 de junho, 50 estudantes dos 

Estados Unidos que participam do programa 
Jovens Embaixadores.

Os estudantes americanos conheceram 
parte da cultura brasileira, através da apre-
sentação de dança de quadrilha, comidas tí-
picas juninas e outros elementos do regiona-
lismo nacional.

Os jovens embaixadores também apren-
deram músicas regionais e dançaram ao som 
de ritmos brasileiros, como o baião, a viola 
caipira, o tecnobrega e o forró. A escola tam-
bém preparou brincadeiras como jogo da 
memória com fotos de artistas brasileiros e 
tradução de músicas regionais.

Os estudantes americanos entre 15 e 18 
anos vão ficar em Brasília até o final desta 
semana e depois seguem para Salvador (BA), 
Juiz de Fora (MG) e Guarapuava (PR).

Troca de experiências
Para a diretora do CILG, Adriana Lopes, 

além da troca de cultura, o programa reforça 
o aprendizado da língua inglesa. “Os dois la-
dos ganham, porque os estudantes america-
nos vão conhecer mais de perto a rica cultura 
brasileira”, diz ela. A estudante Nooralhuda 
Kahni, 17, de Oklahoma, garante que mudou 
seu ponto de vista sobre o Brasil depois que 
conheceu o país. “Ficamos surpresos com a 
riqueza da cultura e com a amabilidade do 
povo brasileiro”, diz ela.

Jovens embaixadores dos EUA visitam Cilg
Centro de Línguas do Guará recebe 50 estudantes americanos e mostra diversidades da cultura brasileira

Permissionários de 
quiosques, trailers e 
similares da Região 

do Guará se reuniram com 
técnicos do Governo do Dis-
trito Federal na tarde desta 
quinta-feira, 7 de junho, no 
auditório da Administração 
Regional, para esclareci-
mentos sobre o cadastra-
mento e as novas regras da 
Lei que regulamenta a ativi-
dade em todo o DF. 

De acordo com a à Lei 
nº 4.257, de dezembro 
de 2008, e ao Decreto nº 
38.555, de outubro de 2017, 
os ocupantes que atende-
rem aos requisitos previs-
tos poderão receber o ter-
mo de autorização de uso a 
ser apresentado até o pro-
cedimento licitatório. Para 
se cadastrarem, os permis-
sionários tiveram que com-
provar o pagamento da taxa 
de ocupação e apresentar 
comprovante de que ocupa 
o espaço há pelo menos cin-
co anos, como conta de luz 
ou boleto da taxa de ocupa-
ção.

“Este é o meio que o go-

verno encontra nesse mo-
mento para organizar as 
atividades e a ocupação 
desses locais na região e 
proporcionar a segurança 
jurídica de cada um deles”, 
afirma o administrador re-
gional Guará, Luiz Carlos 
Júnior.

Pelas novas regras, quios-
ques e trailers utilizarem 
áreas públicas terão de pa-
gar, até o quinto útil de cada 
mês, o preço referente à área 
que ocuparem. O valor por 
metro quadrado (m²) varia 
por região administrativa 
Além disso, como previsto 
na legislação, será preciso 
ter a permissão de uso para 
operar quiosques e trailers. 
O documento tem validade 
de um ano, prorrogável até o 
limite de dez anos, é pessoal 
e só pode ser transferido nos 
casos previstos em lei fede-
ral — morte ou doença que 
impeça o titular de gerir o 
negócio.

Como será a fiscalização
Depois do cadastramen-

to, a Agência de Fiscalização 

do Distrito Federal (Agefis) 
passará a fazer o controle 
do funcionamento de todos 
os quiosques e trailers do  
DF. Em caso de inadimplên-
cia por mais de seis meses, 
a Agefis deve informar à 

Secretaria de Cidades, que 
pode cassar a permissão de 
uso. O permissionário terá 
até 15 dias para recorrer.

Em caso de inadimplên-
cia ou descumprimento das 
normas, a Agefis pode ain-

da apresentar advertência, 
multa, interdição, apreen-
são de mercadorias e equi-
pamentos, determinação de 
retirada do quiosque ou do 
trailer e até a demolição das 
instalações do quiosque.

Governo cadastra  
quiosques do Guará
Com as novas regras, controle sobre o funcionamento da atividade vai aumentar

Depois do cadastramento, a Agência de Fiscalização do Distrito Federal (Agefis) passará a fazer 
o controle do funcionamento de todos os quiosques e trailers do  DF. 



ACEITAMOS OS CARTÕES DE DÉBITO E CRÉDITO OU ALIMENTAÇÃO

ALIMENTAÇÃO

SOBRADINHO, TAGUATINGA E SIA
SEG A SÁB: 07h às 22h
DOMINGO E FERIADO: 07h às 20h

HORÁRIO DE
FUNCIONAMENTO 

SEG A SÁB: 07h às 22h
DOMINGO E FERIADO: 07h às 18h

CEILÂNDIA 
SEG A SÁB: 07h às 22h
DOMINGO E FERIADO: 07h às 14h

LUZIÂNIA 

Para o seu negócio

ou para a sua casa, aqui,

todo dia é

mais barato!

www.atacadaodiaadia.com.br
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A exposição Temos Nosso 
Próprio Tempo é um pro-
jeto de exibição de acervo 

do museu da música do Guará. 
A apresentação do material en-
volve música, fotografia e vídeo 
arte. A ideia principal do projeto 
é retratar a história do rock bra-
siliense, através das experiências 
e do acervo coletado ao longo de 
20 anos por Ricardo Retz. Entre 
flyers, cartazes de show, fitas pi-
ratas, demos, Lps, Cds, Set lists e 
fanzines, a coleção faz um resgate 
da memória musical do rock do 
Planalto Central.

O curador da exposição é Ri-
cardo Retz, 46, talvez o maior 
entusiasta do rock e produtor 
cultural do DF. No início dos anos 
90,  ele começou a trabalhar em 
uma empresa de reciclagem. Ao 
encontrar muitos discos no lixo, 
Ricardo que já colecionava vinis, 
teve a ideia de coletar os LPs e ao 
mesmo tempo resgatar a cultura. 
Atualmente, o acervo do Museu 
da Música de Ricardo Retz possui 
um vasto catálogo não só de carta-
zes e flyers de seus próprios even-

tos, mas uma rica coleção de gra-
vações piratas, recortes de jornais 
e revistas. E ainda, mais de 7 mil 
vinis, 2 mil fitas cassetes, 1.500 
compactos, 500 VHS, figurinhas 
e recortes de publicações relacio-
nadas à música, set list dos diver-
sos shows que assistiu, ingressos, 
credenciais, cartazes, panfletos, 
além de vários tocadores.

 Neste sábado, 9 de junho, o 
rock roll ao vivo toma conta da 
casa da Cultura no Guará, e traz as 
bandas Felipe K., Alínea11, C.CIO, 
Dog Savanna, Helen Dieb, Maca-
rius Fusion, K-Libre e Raro Kerer.

Rock’n roll na 
Casa da Cultura
Felipe K., Alínea11, C.CIO, Dog Savanna, 
Helen Dieb, Macarius Fusion, K-Libre e Raro 
Kerer sobem ao palco no dia 9 de junho

TEMOS NOSSO 
PRÓPRIO TEMPO

09 de junho de 2018 - 15h
Casa da Cultura, Cave

Entrada Franca

Shows de Felipe K., Alínea11, 
C.CIO, Dog Savanna, Helen 

Dieb, Macarius Fusion, K-Libre e 
Raro Kerer

Alunos da Escola 
Adventista limpam 
Parque do Guará
Iniciativa acontece em celebração à 
Semana do Meio Ambiente

Na quinta-feira, 7 de junho, alu-
nos da Escola Adventista do 
Guará promoveram uma lim-

peza no Parque Ecológico Ezechias 
Heringer, para celebrar a Semana do 
Meio Ambiente.

 A iniciativa faz parte de um proje-
to sobre empreendedorismo realiza-
do pela escola.  O objetivo é mostrar a 
importância de investir não só em ati-
vidades que geram retornos financei-
ros, mas que tragam benefícios para 
toda a comunidade. “Desde o ano pas-
sado, adotamos o Parque como o local 
em que dedicaríamos tempo e traba-
lho para que fosse preservado e revi-
talizado”, explica a professora Laura 
Messias, coordenadora pedagógica.

 Os alunos juntaram embalagens 
e entulhos que havia no local. O estu-
dante Gustavo Andrade, de 15 anos, 
nasceu no Guará e utiliza o parque 

para desfrutar de seus momentos de 
lazer desde criança. Para ele, partici-
par dessa ação foi uma forma de unir 
diversão com responsabilidade social. 
“Gostei muito de particiar. Estou aju-
dando bastante, porque é um trabalho 
muito legal de se fazer. Assim, nós po-
demos praticar o que aprendemos em 
sala de aula. Essa atividade nos faz co-
locar a mão na consciência”, diz.

 A aluna Kamille Mesquita, de 14 
anos, diz que, ações como essa, aju-
dam a mostrar como a natureza se en-
contra. “As pessoas estão destruindo o 
meio ambiente, não estão prestando 
muita atenção. Ajudar faz bem, por 
isso vim”, conta. 

No Parque, os alunos da escola já 
participaram de plantio de árvores, 
manutenção e limpeza do orquidário 
e limpeza do espaço para caminhada. 
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JOEL ALVES
Guará ViVo

Curta as rápidas 

- SEGURANÇA –
 Esta semana acompanhei um 

funcionário da Delegacia usando seu 
próprio carro para buscar um marginal. 
Os órgãos de segurança precisam 
de investimentos e reconhecimento 
urgentemente. Temos as melhores polícias 
do País.  

- FESTAS JUNINAS CHEGARAM – 
Este final de semana tem várias festas 

em diversos pontos do Guará, tem Arraiá 
do Projeção no Guará I(sábado), tem 
Arraiá da CRE (professores) ao lado do 
Rogacionista (Sexta-Feira), tem o Arraiá do 
SQB  e tem o Arraiá do Guará, durante os 
3 dias ao lado da Delegacia (4ª DP). Nesta 
sexta-feira teve Forró Xique-Xique na Praça 
da QE 30.

-
- CRECHE – 

Diane Galdino está precisando de 
ajuda. A Creche Santo Aníbal atende 
mais de 300 crianças gratuitamente, sem 
subsídio do Governo e precisa construir 
algumas paredes para substituir o 
madeirite (Campanha do Tijolo Solidário.).

- PROGRAMA GUARÁ VIVO –
 Tem nova rodada de convidados 

neste sábado. O programa já tem 8 anos 
no ar e divulga as coisas boas da cidade, 
colocando você por dentro do que está 
acontecendo, ao vivo. 98,1 FM ou www.
guarafm.com.br

Efeito eleitoral
Conquistar votos é difícil e vá-

rias estratégias são montadas. Co-
meçam a aparecer obras importan-
tes na cidade. Algumas com vários 
anos de atraso, mas o importante 
é que estão acontecendo. Diversas 
pesquisas para todo o gosto subes-
timam a inteligência das pessoas, 
vale tudo. O momento é muito ten-
so, pois tem pessoas que sonham 
em ser eleitas e a hora da verda-
de se aproxima.  A cada semana 
surgem novos candidatos.  Todos 
acham que agora chegou sua vez.

Confusão nas  
redes sociais

As redes sociais são coisas ma-
ravilhosas, mas estão sendo mal 
utilizadas por algumas pessoas e 
isso contagia. Mensagens mentiro-
sas e mal intencionadas estão pro-
liferando, excesso de propagandas 
e textos enormes que ninguém lê. 
Utilização eleitoral com um mon-
te de mentiras e pesquisas falsas, 
subestimando a inteligência das 
pessoa - enfim, tá complicado.  As 
pessoas precisam checar a verdade 
dos fatos antes de repercuti-los.  

JOELIN@UOL.COM.BR

Realização:

GUARÁ

Patrocínio: Apoio:

AmarildoAmarildo
com.br

do
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Professor Klecius
JOSÉ GURGEL

umas e outras

NÃO  SOMOS  CARNEIRINHOS ! 
De acordo com reportagem do jornal 

Correio Braziliense, os sociólogos políticos 
acreditam que as eleições de outubro 
poderão não mostrar muita novidade, 
levando em consideração  que a sociedade 
está descrente nos políticos e aí, alguns 
grupos continuarão dominando:  os 
evangélicos (com apoio das igrejas),  os 
herdeiros políticos(de pai para filhos)  e os 
empresários de grande porte(têm contratos 
com GDF).No Guará, acreditamos que isto 
não acontecerá, pois a nossa população 
é bastante politizada e não somos mais 
aqueles “ cordeirinhos mandados”.  Nós 
moradores,  teremos a plena consciência na 
hora da nossa escolha. 

NOSSO  VOTO  CONSCIENTE   
Em outubro, o  voto guaraense é voto 

consciente. Iremos  escolher  aqueles que 
podem contribuir com a melhoria da nossa  
cidade e mais especialmente, do DISTRITO 
FEDERAL e sempre do BRASIL.  É preciso 
que pensemos não só em Nós mesmos, mas 
sim em todos os BRASILEIROS!

E  NÃO  É  COBRADO  IPVA  
DOS  JATINHOS  E  IATES ? 

Interessante e bastante informativa  a 
campanha publicitária do SINDIFISCO 
(Sindicato  dos  Auditores Fiscais da Receita 
Federal)!  Uma das informações que mais 
chama a atenção de todos é que os jatinhos 
e iates particulares não pagam IPVA. 
“Um trabalhador adquire um automóvel 
popular para uso com sua família e paga 
IPVA, enquanto isso, pessoas de alto 
poder aquisitivo e empresas de grande 
faturamento  que adquirem  lanchas, Jet skis, 
iates, helicópteros e jatinhos são isentos 
de pagar o imposto, embora sejam veículos 
automotores”. Resumindo: RICO  PAGA  e  
POBRE  NÃO  PAGA.

ESTÁ SOBRANDO DINHEIRO  
DA TARIFA DE CONTINGÊNCIA  

O  dinheiro arrecadado com a tarifa de 
contingência foi gasto para mais diversas 
finalidades e mesmo assim, ainda sobrou, 
tanto que a ADASA  solicitou que a CAESB 
retornasse  mais de 15 milhões para a 
conta aplicação da tarifa de contingência. 
Esperamos que se for necessário um novo 
racionamento, não se cobre tanta tarifa 
de contingência,  pois o brasiliense já está 
acostumado a economizar  a água e não 
precisa de um ferrão em seu bolso! Ah!, mas 
a Caesb não irá mais querer racionamento, 
pois não vai gostar que  o seu faturamento 
diminua. Mas se prepare, Caesb, que a 
comunidade irá continuar racionando e 
diminuindo seu faturamento.

ACABA  RACIONAMENTO 
E  COMEÇA  MENOS  PRESSÃO

Lembramos:  o brasiliense sabe e vem 
colaborando para economia do consumo de 
água.  No entanto, a Caesb (autorizada pela 
Adasa, agora no dia 06 de junho) irá acabar 
o rodízio de racionamento, mas reduzirá a 
pressão na rede de distribuição.

GOVERNADOR  QUER   
REGULARIZAR  TODOS  OS  QUIOSQUES  

Pelo que vimos numa reunião do Governo 
com os proprietários de quiosques e trailers, 
a intenção é regularizar a torto e a direito. 
Ficamos impressionados com a oferta de 
facilidades para a regularização destes 
quiosques e trailers. Até a declaração de 
um funcionário da Administração servirá 
como prova de que o proprietário já ocupa 
o espaço público há bastante tempo. Ah, 
ia esquecendo! O mais importante, no 
entanto, é que o quiosqueiro  pague todos 
os atrasados da taxa de ocupação pública.  
Na próxima edição iremos analisar aqui,  as 
leis  4257/2008, 4748/2012 e o decreto 
38.555/2017,todas do GDF e a lei 13.311 
de 11 de julho de 2016 da Presidência da 
República. Há muitos detalhes a serem 
observados.  Mais só uma perguntinha:  Se 
o funcionário pode dar uma declaração tão 
importante, porque não pode agir quando 
observa uma irregularidade?

ADMINISTRADOR  NÃO   
É  ENCONTRADO  NA  
ADMINISTRAÇÃO  

Reclama-se muito dos governantes que 
só administram  de “dentro” do gabinete. No 
entanto, no caso do nosso Administrador,  
o questionamento é, justamente,  o 
contrário. Só nesta semana, conversamos 
com 3 moradores que sozinho ou em 
grupo estiveram na sede da Administração 
para conversar com o Administrador e 
não conseguiram já que o mesmo não se 
encontrava, naquele momento, no local.  
Senhor  Luiz Carlos, o morador gosta 
de conversar  com o Administrador e 
pessoalmente.    

PECS  PRECISAM  DE  MANUTENÇÃO  
Por falar em Administração, que 

tal ser feita uma revisão e manutenção 
nos aparelhos dos Pontos de Encontro 
Comunitário. Uma boa parte dos aparelhos 
estão quebrados e enferrujando.É   urgente!!!

TRAJANO  JARDIM  NA  FEIRA  
INTERNACIONAL  DO  LIVRO       

O tão conhecido comunista Trajano 
Jardim estará na 34ª. Feira Internacional do 
Livro para mais uma sessão de autógrafos 
do seu livro CENTRAIS SINDICAIS  no Brasil 
pós ditadura de 1964: narrativas, disputas e  
debates . Será dia 10 de junho às 16 horas no 
Estande 21. 

A bola vai rolar
Dando uma olhada no que pode acontecer aqui em nosso país 

esse ano, confesso que quase gritei: Eu quero Mamãe! Tive que 
me benzer.

Estamos à deriva com o povo calado tendo que engolir as 
estripulias desse bando de safados que, na cara de pau, se dizem 
representantes do povo.

Logo teremos a Copa do Mundo, que, apesar de não vermos 
muito entusiasmo nas ruas e locais onde costumamos frequentar, 
na hora que a bola começar a rolar, que se dane o mundo. Todos  
grudados na frente da TV, esquecendo todos os problemas que  
enfrentamos e os que estão por vir, pra acabar de lascar.

Pra mim, parece o preâmbulo do Armagedom (o fim deve 
estar muito próximo), pois com essa cambada que hoje está no 
poder, sem a miníma disposição de largar o osso, aliada à nossa 
eterna falta de vontade e vergonha para enfrentar assuntos 
sérios nesse país, continuará a reinar, para mais quatro anos a 
nos lamentarmos.

Terminada a famigerada Copa do Mundo, passaremos 
a discutir um assunto muito importante para a nossa 
sobrevivência: por que o nosso time, recheado de mercenários 
(o que interessa são contratos a quais estão atrelados) foi 
eliminado, esquecendo totalmente que em seguida teremos a 
campanha eleitoral? Talvez com uma quantidade maior do que 
imaginamos de candidatos, muitos querendo livrar a pele, outros 
atrás de uma boquinha pra chamar de sua, mas todos sempre 
pensando primeiro neles.

O avanço da medicina
O Caixa Preta parecia inspirado. Enquanto o Galak trazia uma 

gelada, ele resolveu contar uma de português. Diz ele que essa é 
verdadeira e o Portuga vai ter que confirmar.

Outro dia, o Portuga estava com a vista um pouco embaçada, 
resolveu procurar um oftalmologista para saber o que se passava 
com a sua visão.

Chegando no consultório, na hora do exame, o médico 
começou fazendo as perguntas de praxe, mostrando aquelas 
letras na parede e perguntando ao gajo se ele conseguia ler. Foi 
aumentando gradualmente as letras até chegar ao tamanho 
máximo, onde cada letra tinha uns 50 centímetros, sempre 
perguntando se ele conseguia ler o que estava escrito, sempre 
recebendo como resposta uma negativa.

O médico, depois de várias tentativas, chegou à conclusão que 
só existia um modo de curar o cabra, operando-o imediatamente.

Depois da operação, o Portuga foi logo perguntando: - E agora 
doutor, o senhor acha que vou conseguir ler o que quiser?

- Claro que sim! A operação foi um sucesso! Disse o doutor 
todo entusiasmado.

Mas o pobre médico quase enfartou com o que o asno 
batizado falou: - Mal posso acreditar, como a medicina está 
avançada. O senhor acredita que antes da cirurgia eu era 
analfabeto?

Quem quase enfartou fui eu, de tanto rir.

Vandalismo
Encontrei o Caixa Preta todo agasalhado, parecia até que a 

neve do Alasca estava para cair por essas bandas, pensei até estar 
vendo um ET...o cabra dava medo com aquela indumentária de 
enfrentar nevasca.

O velho Caixa não conseguia conter a revolta com os últimos 
acontecimentos, principalmente com o animal, ou animais, que 
andaram quebrando as paradas de ônibus (as partes de vidro) 
espalhando cacos de vidros por toda a parada, com o risco de 
ferir alguém, mostrando total desrespeito com as boas ideias que 
se tenta implantar para melhorar a qualidade de vida na nossa 
cidade.

É preciso identificar esses “gaiatos” que vivem a aprontar por 
aqui. Vamos dar um basta nesse vandalismo gratuito praticado 
por essa escória sem noção que de vez em quando aparece para 
aprontar, devem fazê-los pagar por seus malfeitos.

Vamos aguardar que a PMDF e a PCDF encontrem esses maus 
elementos que volta e meia aparecem por aqui para tocar horror. 
Parece que a nossa cidade não tem lei nem limites para esses 
marginais.



São diversas opções de 
cursos presenciais e a 

distância, mensalidade 

que cabe no bolso e 

sempre uma unidade 

perto de você.

CHEGA DE
DESCULPAS

P R O C E S S O
S E L E T I V O

P R E S E N C I A L  E  E A D

AQUI A NOTA DO 
ENEM VALE ATÉ 
100% DE DESCONTO

90%
1ª MENSALIDADE

DESC.

25%
TRANSFERÊNCIAS
DESC.

FINANCIMENTO
PRÓPRIO E FIES

3451-3999
WWW.PROJECAO .BR


